



Communiqué de presse

Limoges, le 23 octobre 2020

COVID-19 – Face à l'évolution de la situation épidémique, le CHU de Limoges continue d'adapter son organisation

Au regard de la dégradation de la situation sanitaire, le gouvernement a instauré le couvre-feu dans le département de la Haute-Vienne à compter du 23 octobre 2020. Le taux d'incidence (cas détectés positifs au cours des sept derniers jours) s'élève à ce jour à plus de 200 pour 100 000 habitants ; le taux de positivité des dépistages est supérieur à 11%.

Dans ce contexte et au regard de son activité, **le CHU de Limoges a activé le niveau 1 de son plan blanc à compter du 23 octobre 2020** poursuivant ainsi l'adaptation de son organisation pour assurer la prise en charge des patients COVID et non COVID.

Point de situation coronavirus au 22 octobre 2020

La situation sanitaire évolue de façon défavorable. Ainsi au 22 octobre, plus de 60 patients atteints de la COVID-19 sont hospitalisés au CHU de Limoges. Cette situation engendre **une tension particulière en réanimation, dans les unités dédiées COVID ainsi que dans la filière gériatrique** (médecine gériatrique et soins de suite gériatrique).

En outre, l'activité hors COVID, programmée et en urgences, reste élevée compte tenu notamment du « rattrapage » dans la prise en charge des patients suite à la déprogrammation des soins pendant la période du confinement.

Ces deux facteurs conduisent le CHU de Limoges à **ouvrir une unité COVID supplémentaire et à réorienter des lits pour l'accueil des personnes âgées, tout en étant en mesure d'adapter ses capacités de réanimation.**

Dans ce contexte, les professionnels du CHU de Limoges font preuve d'une mobilisation exceptionnelle pour s'adapter à l'évolution de cette situation sanitaire. En ce sens, les mesures prises s'accompagnent de réaffectation de personnels médicaux et paramédicaux et du rappel des professionnels en fonction des besoins appréciés en cellule de crise.

L'ensemble de ces actions permet de ne pas engager dans l'immédiat une adaptation de l'activité programmée. Pour autant, l'évolution de la situation sanitaire, évaluée quotidiennement, pourra conduire à une déprogrammation partielle des hospitalisations.

Par ailleurs, tous les établissements de santé de la Haute-Vienne sont mobilisés dans le cadre d'une coordination territoriale associant les hôpitaux publics et les établissements privés en lien avec l'Agence Régionale de Santé (ARS). Enfin, autour de l'expertise médicale du CHU de Limoges, avec l'ARS et le Conseil Départemental, un appui continue d'être apporté aux EHPAD du département.

La cellule de crise du CHU de Limoges souhaite souligner l'importance du respect des gestes barrière en tout lieu et à tout moment, seul moyen de lutter contre la propagation du virus et ainsi de protéger les plus fragiles comme de préserver le système hospitalier.

Jean-François Lefebvre, Directeur Général du CHU et le Professeur Jean-Yves Salle, Président de la Commission Médicale de l'Établissement, renouvellent leurs sincères remerciements à l'ensemble des professionnels pour leur engagement sans faille au service de la population.